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В 2022 году оренбургские коммунисты столкну-
лись с тем, что кандидатов массово не допустили до 
выборов. В Орске, например, в сентябре 2022 года 
состоялись довыборы в городской Совет депутатов 
по одномандатным округам № 4, 14, 16 и 19. В июле 
в присутствии представителей избиркома на внут-
рипартийном мероприятии по выдвижению канди-
датов по одномандатным округам был утверждён 
список кандидатов от партии, который для завере-
ния был направлен в территориальную избиратель-
ную комиссию. 

«Но в заверении представленного нами списка 
кандидатов нам было отказано, – рассказывает 
первый секретарь Оренбургского обкома КПРФ, де-
путат заксобрания Максим Амелин. – Мотивиро-
вали члены избиркома свой отказ тем, что в бюлле-
тенях для внутрипартийного голосования, протоколе 
Счётной комиссии и прочих бумагах фамилия одного 
из кандидатов была написана с ошибкой. 

Наши доводы об исключении из списка кандидата 
с ошибкой в фамилии и заверении оставшейся части 
списка кандидатов были напрочь отметены. Причём 
избирательная комиссия Оренбургской области со-
гласилась с решением территориальной. 

Мы посчитали данное решение незаконным, по-
этому обратились в суд с административным иско-
вым заявлением. Советский райсуд Орска в августе 
2022 года нашу позицию не поддержал. Аналогич-
ные решения были приняты апелляционным опре-
делением судебной коллегии по административным 
делам Оренбургского областного суда и кассацион-
ным определением судебной коллегии по админи-
стративным делам Шестого кассационного суда. 
Верховный Суд РФ отказался рассматривать касса-
ционную жалобу. В итоге она дошла до Конститу-
ционного Суда РФ. 

В своём иске мы ссылались на федеральный за-
кон «Об основных гарантиях избирательных прав и 
права на участие в референдуме граждан РФ». За-
явление рассматривалось в составе 10 судей без 
проведения слушания. И Конституционный Суд РФ 
нас поддержал. 

Конституционный Суд РФ пояснил, что если в 
списке кандидатов в депутаты в представительные 
и законодательные органы по одномандатным (мно-
гомандатным) избирательным округам допущены 
какие-либо описки (опечатки) в отношении того или 
иного кандидата, то это не является основанием для 
отказа в заверении всего списка. 

Избирательные комиссии в таких случаях обя-
зали устанавливать такие ошибки и предпринимать 
меры для их устранения. Если же в рамках установ-
ленных законом сроков это не представляется воз-
можным, то избирательные комиссии обязаны за-
верить представленный список за исключением 
кандидатов, по которым не представилась возмож-
ность исправить допущенные ошибки. 

Также Конституционный Суд РФ признал норму 
закона, применённую ТИК Советского района Ор-
ска, не соответствующей Конституции РФ. А ведь 
именно это незаконное решение со стороны ТИК Со-
ветского района Орска, а потом и областного избир-
кома не позволило заверить список кандидатов и их 
дальнейшую регистрацию, что лишило возможность 
нашей партии участвовать в выборах! 

Конституционный Суд РФ предоставил нам право 
на реванш – предъявить требования о применении 
компенсаторных механизмов. 

Помнится, ранее председатель областного избир-
кома заявляла о том, что они все суды с нами выиг-
рали, но, как оказалось, такие заявления были 
преждевременными». 

Противоречивые 
ограничения 

 
Месяц назад Всемирная организация здраво-

охранения объявила об окончании пандемии ко-
ронавируса. Депутат Государственной Думы от 
КПРФ Сергей Обухов обратился к мэру Москвы 
Сергею Собянину с требованием отменить корона-
вирусные ограничения, которые всё ещё дей-
ствуют в столице, и недавно получил ответ. 

 
– Итак, ВОЗ официально объявила об окончании пандемии ко-

ронавируса. Московские власти отменили почти все ограничения, 
кроме запретов на митинги, пикеты, массовые протестные меро-
приятия. На моё депутатское требование вернуть конституцион-
ное право на свободу собраний, митингов и шествий от мэра Со-
бянина пришел потрясающий ответ. 

Процитируем, что от имени мэра написал вице-мэр Горбенко: 
«В настоящее время сохраняются случаи заболевания коронави-
русной инфекцией, что на фоне заболеваемости иными инфек-
ционными болезнями, в том числе сезонными, снижения заинте-
ресованности населения в вакцинации от различных заболева-
ний может приводить к внезапному росту заболевших граждан, к 
одномоментным нагрузкам на систему здравоохранения города 
Москвы и, как следствие, к необходимости срочных организа-
ционных мер для оказания населению медицинской помощи по 
всем профилям.  

Отмена режима повышенной готовности, влекущая снятие 
ограничительных мер в полном объеме, должна осуществ-
ляться только после исключения всех факторов, послуживших 
основанием для его введения, в том числе факторов, негативно 
влияющих на организацию оказания медицинской помощи на-
селению. 

Нормативные правовые акты Российской Федерации, устанав-
ливающие обязанность органов государственной власти субъек-
тов Российской Федерации и высшего должностного лица субъ-
екта Российской Федерации принимать все необходимые меры 
по обеспечению санитарно- эпидемиологического благополучия 
населения в субъектах Российской Федерации в связи с заболе-
ваемостью коронавирусной инфекцией, по-прежнему сохраняют 
свое действие». 

Переводим с бюрократического на русский: 
 Система оптимизированного здравоохранения в Москве как 

была, так и остается неспособной нормально функционировать в 
периоды вспышек заболеваний; 

 Поэтому мэрские начальники как душили, так и будут  душить 
проявления гражданской активности и отменять конституционные 
права и свободы под предлогом любой возможной вспышки за-
болеваемости.

КПРФ  
выиграла дело 
в Конституционном Суде

Оренбургские коммунисты смогли отстоять 
свои права в высшем судебном органе консти-
туционного контроля в Российской Федерации. 
Конституционный Суд запретил снимать 
списки кандидатов с выборов из-за опечаток.

С 2019 года стоимость про-
езда уже выросла более чем на 
30% – по карте «Тройка» с 38 до 
50 рублей, по билету «Единый» с 
38 до 62 рублей. По данным 
Мосстата, 350 000 москвичей 
имеют заработную плату ниже 

стоимости базового набора то-
варов и услуг. Рост случаев нео-
платы проезда – лакмусовая бу-
мажка повышения бедности.  

В данной ситуации считаем 
необходимым принять меры, на-
правленные на: 

- повышение заработной 
платы работников, оплата труда 
которых ниже медианного 
уровня по Москве;  

- повышение социального 
обеспечения безработных до 
уровня прожиточного мини-
мума;  

- отказ от повышения тари-
фов на общественный транспорт 
в 2024 году. А на непроработан-
ный и антинародный законо-
проект наложить вето. 

Ждём реакцию мэрии. Теперь 
это их зона ответственности. 

 
Леонид Зюганов,  

заместитель руководителя 
фракции КПРФ в Мосгордуме

«В Российской Федерации широкий общественный 
резонанс приобрел случай массового отравления людей 
произведенным в Самарской области алкогольным на-
питком марки «Мистер сидр», свыше 30 человек по-
гибло, более 100 пострадало в 7 регионах страны, – го-
ворится в документе. – Указанная ситуация связана с 
неэффективностью проведения проверок предпринима-
телей, осуществляющих производство и продажу алко-

голя, в частности без сертификатов соответствия, на-
кладных и справок к товарно-транспортным накладным 
по каждому наименованию продукции. Несмотря на 
вскрытые факты противоправных действий со стороны 
определенных предпринимателей и сотрудников право-
охранительных органов, подобные ситуации с массовым 
отравлением возможны в будущем, так как в настоящее 
время Правительством России установлен запрет на 

проведение плановых проверок бизнеса (исключения 
составляют мероприятия в объектах образования и дру-
гих), а внеплановые проверки проводятся только по 
определённому перечню оснований, в том числе они 
проводятся по согласованию с прокуратурой при вы-
явлении индикаторов риска (например, возникновения 
чрезвычайных ситуаций). 

В этой связи предлагаем поручить Комитету Госу-
дарственной Думы по безопасности и противодействию 
коррупции, Комитету Государственной Думы по охране 
здоровья обратиться в Правительство Российской Фе-
дерации о внесении изменений общие правила о мора-
тории на плановые проверки в части отмены моратория 
на проверки бизнеса, осуществляющего деятельность, 
связанную с жизнеобеспечением граждан, пищевой и 
алкогольной продукцией».

Безбилетный проезд – символ бедности!
Коммунисты потребовали наложить вето 

на законопроект о повышении штрафов за 
безбилетный проезд. Соответствующее 
письмо уже направлено мэру Москвы. Пози-
ция фракции КПРФ в Мосгордуме однозначна 
– повышение штрафов является нецелесооб-
разным и несвоевременным. Мы прекрасно 
видим, что доходы людей снижаются. В этой 
ситуации совершенно непонятно стремление 
власти во что бы то ни стало возложить на го-
рожан ещё большую финансовую нагрузку. 

Пищевую продукцию – под контроль!
Депутаты от КПРФ Михаил Матвеев, Алексей Куринный и Нина Останина 

внесли на рассмотрение Госдумы проект протокольного поручения об отмене мо-
ратория на проверку бизнеса в сфере производства и продажи алкоголя.


